

Jahresbericht 2017 (erstellt durch den Vorstand)

1. Veranstaltungen und Aktivitäten

Der Frauenplatz Biel führte im Jahr 2017 folgende Aktivitäten durch:

- der Vorstand führte die Vereinsgeschäfte
- organisierte einen Event zum 8. März
- lud ein zur MV am 3. Mai
- gab zwei Mal eine Doppelnummer der KulturElle heraus
- organisierte den Stadtrundgang «Der andere Blick», u.a. am First Friday im Juni
- initiierte in Zusammenarbeit mit dem Arbeitskreis einen neuen Frauenstadtrundgang

8. März 2017

Im Filmpodium servierte der Frauenplatz den Anwesenden Suppe und Cüpli. Danach sprach Barbara Ruf der Kantonalen Fachstelle für Gleichstellung zu den Errungenschaften der Frauenbewegung, was sich seit drei Generationen verändert hat und was noch zu tun bleibt.

Als Hauptfilm zeigten wir den Film «Suffragette», von Sarah Gavron, GB 20.

Die KulturElle

Die Ausgaben im 2017 beschäftigen sich mit neuen Modellen der Lohn – und Gesellschaftsarbeit sowie der finanziellen Vorsorge (AHV-Initiative) und der städtischen Personalpolitik:

Mitgliederversammlung am 3. Mai 2017

Die ordentliche Mitgliederversammlung wurde in den Räumen des Arbeitskreises durchgeführt.

Stadtrundgang «Der andere Blick»

Dieser Rundgang findet seit 2002 statt. Liliane Gujer führt ihn zur Zeit auf Deutsch oder auf Französisch durch.

Erarbeitung eines neuen Stadtrundgangs: «Weltsichten. Wenn Frauen reisen»

Unter diesem Titel - französisch « Vies de femmes. Des itinéraires de voyageuses » – erarbeitet eine Gruppe von Historikerinnen unter der Leitung von Luzia Sutter Rehmann, Studienleiterin beim Arbeitskreis für Zeitfragen, einen neuen Frauenstadtrundgang.

Die Suche nach der Finanzierung nimmt neben der eigentlichen Forschungsarbeit und der Erarbeitung der Begleitbroschüre viel Zeit in Anspruch.

Sehr erfreulich ist die Solidarität der Mitglieder, viele reagieren sehr positiv und unterstützen das Projekt. Auch von Stiftungen bekommen wir Gelder. Ein Teil der Arbeit wird ehrenamtlich geleistet, sowohl vom Team, das in Pauschalen abrechnet, wie vom Vorstand in Form von Crowdfunding und Pressearbeit.

Die Premiere wird am 8. März 2018 sein.

2. Medienpräsenz und Stellungnahmen

Die Website des Frauenplatzes wurde ständig aktualisiert. In unregelmässigen Abständen weisen wir mit einem Newsletter auf die Beiträge sowie auf Veranstaltungen hin.

3. KulturElle

Im Berichtsjahr 2017 erschienen zwei Doppelnummern:

KulturElle 1	Yes we care: neue Modelle der Lohn – und Gesellschaftsarbeit Doppelnummer 8 Seiten/ farbig
KulturElle 2	Finanzielle Vorsorge für Frauen Doppelnummer 8 Seiten/ farbig

Alle Nummern sind im KulturElle-Archiv unter www.frauenplatz-biel.ch einsehbar.

4. Finanzen

2017 schliesst der Verein Frauenplatz Biel mit einem Verlust von 611.35 ab.

	Rechnung 2017			Rechnung 2016		
	Ertrag	Aufwand	Ergebnis	Ertrag	Aufwand	Ergebnis
KulturElle	6'280.00	8'145.35	-1'865.35	5'960.00	6'677.35	-717.35
Verein	3'420.00	2'269.65	1'150.35	3'145.20	2'335.30	809.90
Stadtrundgang	1'507.00	141.50	1'365.50	1'439.00	810.50	628.50
Anlass "8. März"	300.00	1'561.85	-1'261.85	310.00	1'987.65	-1'677.65
			-611.35			-956.60

2017 wurde das Projekt «Weltsichten» erarbeitet. Dessen Abrechnung erfolgt über das Vereinskonto, wird in der Buchhaltung aber gesondert ausgewiesen und fliesst nicht in das Jahresergebnis ein. Projekteinnahmen von 4'563.- sind als Rückstellungen verbucht.

Das Vereinsvermögen beläuft sich per 31.12.2017 auf CHF 14'018.28.

5. Vorstand/Geschäftsleitung

Der Vorstand besteht im Berichtsjahr aus 6 Mitgliedern: Agnès von Beust, Nicole Ding, Charlotte Dübi, Ondine Riesen, Sabine Schnell, Luzia Sutter Rehmann. Wir trafen uns zu sechs regulären Sitzungen und einem gemeinsamen Abendessen.

Agnès von Beust bringt als Juristin einen wichtigen Blickwinkel und die Verbindung zum Réseau Egalité Berne Francophone ein, wo sie seit Ende 2016 den Frauenplatz vertritt.

Ein ganz besonderen Dank geht dieses Jahr an Ondine Riesen: Sie verlässt den Vorstand im Herbst. Wir bedanken uns ganz herzlich für ihre Mitarbeit und den frischen Wind, den sie in den Vorstand brachte. Sie unterstützte die Entstehung der neuen website und initiierte unter anderem den Facebookaccount, sowie den Rundgang am First Friday. Danke Ondine, wir vermissen dich!

Dank

Die Geschäftsleitung dankt allen ganz herzlich, die sie immer wieder mit positiven Rückmeldungen aufgemuntert und tatkräftig unterstützt haben, namentlich bspw. Claude Rossi vom Filmpodium, wo wir seit Jahren am 8. März zu Gast sind.

Für den Vorstand: Sabine Schnell, Luzia Sutter Rehmann